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林鄭宣布不參選下屆行政長官
感謝中央信任支持 承諾餘下任期做好抗疫等四方面工作

香港特區第六屆行政長官選舉提名期已經展

開，香港特區行政長官林鄭月娥 4日宣布不會參

選，將於今年6月30日完成行政長官的5年任期，並正式

結束長達42年的政府服務生涯。她感謝中央這幾年來的

信任和支持，亦感謝國務院港澳事務辦公室和四個中央駐

港機構在過去5年與她和特區同心協力等。在餘下不足3

個月的任期，她會繼續領導特區管治團隊做好四方面的工

作，分別是辦好第六屆行政長官選舉、穩控第五波疫情、

辦好慶祝香港回歸祖國25周年的一系列活動、做好特區

政府換屆的交接。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

林鄭月娥4日出席抗疫記者會作開場發
言時說：「我不尋求連任的意願其實

早於去年即2021年年初已向中央表達，得
到中央理解和尊重。」

指決定是基於家庭因素
她其後進一步解釋，「這意願背後考慮

只得一個，就是家庭。」她指家人是其最
優先的考慮，「他們認為我是時候要回到
家庭。」至於家人的具體意見，她坦言是
私人問題不方便說，「唯一可以說的是過
去一段很長的時間，我的家人都是默默支
持，不只是擔任行政長官期間，因為我已
經是第三次出任這些政治職位，對家人或
多或少有些影響。」
林鄭月娥同時亦作出簡單致謝。首先是

感謝中央這幾年來的信任和支持，「正如
我在去年10月發表最後一份即《2021年施
政報告》的總結部分所說，我上任不到兩
年，就因修例風波、社會暴亂、外部勢力
不停粗暴地干預香港事務、新冠疫情衝
擊，而承受前所未有的巨大壓力，我當時
說支撐我排除萬難至為關鍵的動力之一是
來自中央永遠是特區堅強後盾的諄諄囑
咐。在今次第五波疫情中，大家看到中央
對香港的那份支持，而且是源源不絕地為
特區提供援助。」

感謝港澳辦和駐港四機構
她說：「我亦要感謝國務院港澳辦（國

務院港澳事務辦公室）和四個中央駐港機
構在過去5年與我和特區同心協力，各自
履行憲制任務。四個駐港機構是中聯辦
（中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦
公室）、駐港國安公署（中央人民政府駐
香港特別行政區維護國家安全公署）、外
交部駐港特派員公署（外交部駐香港特別
行政區特派員公署）和解放軍駐港部隊
（中國人民解放軍駐香港部隊）。」此
外，她還感謝內地各省市的領導在過去5
年給予特區的配合和支持，讓香港能深化

與內地在多個領域的合作。
她並感謝司局長等官員及全體公務員的

支持和努力，形容他們事不避難的團隊精
神令特區政府克服了不少困難，並感謝行
政會議各位非官守議員、立法會議員、司
法機關，大家均各司其職，貫徹落實「一
國兩制」。「特別要多謝特首辦（行政長
官辦公室）和禮賓府的同事，除了在工作
上的支持，亦照顧我和我家人的生活。」
她說，「當然，最後，最重要的是感謝我
的家人的諒解和一段很長時間以來的默默
支持。」
林鄭月娥表示，在接下來不足3個月餘

下的任期，她將繼續領導特區管治團隊做
好四方面的工作：
第一是要辦好在5月8日舉行的第六屆行

政長官選舉。「這是經完善選舉制度下的
第三場重要選舉，有關工作已按早前延後
的時間表──即提名期由4月3日開展，5
月8日為投票日一一推進。事實上，除了
大家通過新聞公報看到是次行政長官選舉
的籌備工作，內部工作亦正進行，包括已
為候任行政長官籌備候任期間的辦公地方
和人手配置，相信會在4月底到位。」
第二項工作是做好穩控第五波疫情的工

作，盡快讓香港社會回復正常運作，同時總
結經驗、做好防範工作，避免有下一波疫情
爆發而再次影響香港的社會和經濟發展。
第三是辦好慶祝香港回歸祖國25周年的

一系列活動，「我們本來策劃了多項慶祝
活動，隨着疫情減退，這些活動會重新啟
動。」
最後是做好特區政府換屆的交接，「特

別是我早前提出重組政府架構的建議，若
候任行政長官認同此建議，所有爭取立法
會支持的工作，無論是經財務委員會、人
事編制小組委員會，以至立法會大會通過
相關動議，都會由本屆政府為下一屆政府
推進。」
她預祝下屆行政長官及其管治團隊事事

順利，帶領香港再創高峰。

餘下任期做好四方面工作
◆辦好在5月8日舉行的第六屆行政長
官選舉

◆做好穩控第五波疫情的工作，盡快讓
香港社會回復正常運作

◆辦好慶祝香港回歸祖國25周年的一
系列活動

◆做好特區政府換屆的交接

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
特區政府將換屆，社會關注會否影響政
策延續性。行政長官林鄭月娥4日回應
有關提問時指，特區政府在政策上有很
大延續性，「儘管換了行政長官、班子
或某一個政策局局長，我的體會都是有
很大的政策延續性，尤其是如果該政策
得到社會的廣泛支持。」她指，「北部
都會區」「明日大嶼」等獲社會廣泛支
持、符合香港社會整體利益的政策，
「我看不到為何會做不到。」
今屆特區政府提出不少大型規劃，

其中一項就是「北部都會區」發展。林
鄭月娥表示，有關發展獲社會廣泛支
持，其在粵港澳大灣區有關鍵作用，
「我看不到為何下一屆政府會放棄『北
部都會區』的發展規劃。」
至於「明日大嶼」，她坦言這計劃

曾經在立法會遇到很多阻滯，所以申請
撥款亦延遲了很久，「但現在都上了軌

道，已在做詳細的研究。社會上亦認為
房屋問題仍然是刻不容緩要解決的問
題，而房屋問題的關鍵就是土地供應是
否足夠，所以『明日大嶼』亦符合香港
社會的整體利益，我看不到為何會做不
到。」
林鄭月娥早前亦提出重組特區政府

架構，她形容「聽不到有反對意見」，
如果獲候任行政長官認同，就會在5月
8日至6月30日之間走程序推動重組。
她希望下屆特區政府能夠按本屆政

府已經開展的工作繼續努力，解決香
港各方面的問題，「尤其是相對於本
屆政府，下屆政府已經有一個比較穩
妥的政治環境，一是有關香港國安法
的實施，另外就是關於完善了選舉制
度，新一屆的立法會剛在今年1月1日
上任，未來有超過3年半的時間與行
政機關合作，推動香港各方面的工
作。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆
香港特區政府遇到不少挑戰，被問到
會否覺得自己是「最困難的特首」，
行政長官林鄭月娥表示，每一屆政府
都有每一屆政府的困難，「但客觀來
說，過去4年多的時間，我們遇到比
以前更多的挑戰，所以往往我們都形
容香港在這幾年經歷了前所未見的挑
戰、前所未見的嚴峻局面。既然是前
所未見，即是由回歸到現在以來最嚴
峻的挑戰。我相信社會看到發生了的
事，對此都沒什麼爭議。」
至於下屆特首應有的特質，林鄭月

娥相信，有志參選的人士都希望在這

個時候能夠繼續為香港服務，而談到
相關的「客觀特質」，她重申香港是
中國不可分離的部分，在「一國兩
制」下享有高度自治，「我覺得每一
屆的行政長官，最重要的一個特質，
就是要履行好『雙負責制』，既向香
港特別行政區負責，亦向中華人民共
和國政府負責，亦要把持好『一國兩
制』、『港人治港』、高度自治的特
質。」
她亦表示，截至4日上午記者會，她

沒有收到任何官員的辭職信，亦不方便
確認或評論未來將會參選行政長官選舉
的人士或接受中央其他委任的人士。

料「北都區」「明日大嶼」會獲延續

◆◆林鄭月娥林鄭月娥44日宣布不會參選香港特區第六屆行政日宣布不會參選香港特區第六屆行政
長官選舉長官選舉，，將於今年將於今年66月月3030日完成行政長官的日完成行政長官的55年年
任期任期，，並正式結束長達並正式結束長達4242年的政府服務生涯年的政府服務生涯。。

形容任期內面對回歸後最嚴峻挑戰

◆香港立法會主席梁君彥表示，
尊重林鄭月娥不參加第六屆行
政長官選舉的決定，形容她一
直盡心盡力為香港市民服務。
他感謝林太過去致力與立法機
關保持良好溝通，任內即使面
對不同的挑戰，仍堅守崗位，
迎難而上，積極作為。他相信
在完善選舉制度下，第六任行
政長官定當是愛國愛港的賢能
之士，確保「一國兩制」能夠
貫徹落實。

◆民建聯主席李慧琼尊重林鄭月娥
的決定，相信她是經過深思熟
慮，衷心祝願她離開工作崗位後
家庭生活愉快。她欣賞林鄭月
娥對工作全情投入，是一位非常
勤力、用心、事事親力親為的特
首。她又期望下屆特首能夠帶
領香港盡快穩控疫情，讓市民回
復正常生活，經濟復甦。

◆工聯會會長吳秋北指「特首不
易做」，感謝林鄭月娥為香港
的付出，任內落實了香港國安
法、新選舉制度等，這些為香
港政治改革奠定了重要基礎。

◆經民聯對林鄭月娥不參選的決定
表示理解和尊重，並對其任內盡
心盡力服務香港的辛勞、承擔和
貢獻表示感謝，祝願她退休生活
愉快，家庭幸福美滿。

◆新民黨理解及尊重林鄭月娥不尋
求連任，並對她在任5年來的工
作表示感謝，形容她在中央政府
的支持下，帶領特區政府做了大
量工作，包括實施香港國安法、
完善選舉制度等，祝願她卸任
後，生活幸福，家庭美滿。

◆鄉議局感謝林鄭月娥40多年來
服務香港，過去4年多香港形
勢複雜多變，讚揚林鄭月娥勇
於擔當，迎難而上，而去年提
出的「北部都會區」發展也深
受新界鄉郊支持。

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖
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港文憑試如期考 確診生有專場 港文憑試考生
留意事項

◆如期4月22日開考，筆試5
月 14日完成，壓縮考期下
約六成考生首兩周會完成所
有科目；7月20日放榜

◆4月7日起派發准考證及快測
包，學校考生經學校派發；
自修生的准考證以郵遞寄
出，快測包則需按指示分批
於本月中前往考評局新蒲崗
辦事處或荃灣評核中心領取

◆考生需在每日前赴試場前，
自行量度體溫及完成快測，
並填妥考生健康申報表

◆考生應把當天的陰性檢測結果
放在其准考證旁拍照以作紀
錄，並於整個文憑試進行期間
保留有關照片，以便需要時抽
樣查核之用

◆如有發燒等新冠病毒病的徵
狀，或考試當天的快測陽
性，將不獲准進入試場

資料來源：香港考評局

整理：香港文匯報記者 高鈺

◆香港教育局局長楊潤雄（中）4日在記者會上公布中學文憑試考試安排。左為教育局副秘
書長康陳翠華，右為考評局秘書長魏向東。

香港文匯報訊（記者 盧博）隨着香港第
五波疫情逐步緩和，香港特區政府教育局及
考評局4日宣布，香港中學文憑試（DSE）
會如期於本月22日開考，並於7月20日放
榜。今年文憑試會首次在竹篙灣隔離設施為
陽性考生設立特別試考場，並首次容許健康
狀況許可的確診考生，或成為密切接觸者的
考生在當中應考；有關考生需於考試當天早
上6時半前向考評局申請並致電考生抗疫的
士熱線安排點對點接送到竹篙灣應考。竹篙

灣考場最多可應付約1,000名考生。若身體
狀況不適宜應考者，可在開考前申請成績評
估，最高可獲5級成績。

考生遇圍封獲優先檢測
教育局、考評局4日召開聯合記者會宣布今

年文憑試的最新安排。香港教育局局長楊潤雄
表示，香港疫情緩和，經綜合考慮後，決定文
憑試如期在4月22日開考，並以早前公布的壓
縮考試時間表進行，約六成考生可於首兩周完
成所有科目，整個考期會到5月14日；體育和
音樂實習考試則延至5月底、6月初。放榜日
期依舊為7月20日，相信不會影響考生報讀本
地大學和外地大學的時間表。

為平衡考生利益及傳播風險，楊潤雄表
示，文憑試考生在其住所「圍封強檢」時可
獲優先檢測，盡快得到檢測結果以參加早上
的考試。文憑試期間，考生如確診或正接受
強制檢疫，將不獲准進入一般試場應考，若
健康情況許可者可選擇於竹篙灣社區隔離設
施應考。他提醒，長遠身體健康比一次考試
更重要，而身體不適亦可能影響臨場表現，
確診考生應慎重考慮，以考評局機制評估科
目成績。透過核酸檢測、抗原快速檢測確診
或被列為密切接觸者的考生，需要聯絡考評
局及「考生抗疫的士熱線」以安排往竹篙灣
應考。

選擇考與不考舉手不回
教育局副秘書長康陳翠華表示，考試當天

才確診或成為緊密接觸者的考生要在早上6
時半前聯絡考評局，以盡量安排開考前到
達，相關熱線會在6時起運作。確診考生可
按身體狀況於考試當日決定在竹篙灣考試，
或向考評局申請成績評估，「當天選擇了就
『舉手不回』，不可以翻開考卷後才決定不
考。」
考評局秘書長魏向東補充指，進入竹篙灣

的考生要有「檢疫令」或「隔離令」，若未
能在當天早上完成「2019冠狀病毒快速抗原
測試陽性結果人士申報系統」登記，亦需於

稍後時間完成，以取得有關文件。他又指，
抗疫的士負責接載有需要的考生前往竹篙
灣，若路上遇上阻礙，考評局會對遲到的考
生作出酌情安排，例如稍微延遲開考的時
間。

能容千人 尚有後備位置
楊潤雄表示，整個竹篙灣檢疫中心有約

3,000個單位，預計能容納1,000多名考生；
若然竹篙灣「爆滿」，政府亦預備了後備位
置，相信能應付需求。魏向東特別提到，由
於場地所限，竹篙灣未能為有特殊學習需要
的考生提供特別安排。
若考生有意前往竹篙灣應考，可盡快聯絡考

評局公開考試資訊中心（電話：3628 8860/
電郵：qc@hkeaa.edu.hk）申請，並聯絡「考
生抗疫的士熱線」表明文憑試考生身份及前往
竹篙灣的應考需要。
香港文匯報向教育局及考評局查詢「考生抗

疫的士熱線」電話號碼，及確診考生是否需要
與其他抗疫的士使用者競爭使用，惟兩者均未
能進一步釐清。教育局呼籲企業在文憑試考
試首兩星期盡可能採用彈性時間上班，避開
早上6時半至8時半的繁忙時間，讓考生前
往考場時交通更為順暢。局方亦會聯絡港鐵
及巴士公司，希望在考試期間的早上加密班
次，便利考生赴考。


